
Obéir?Obéir?
à: ______________________

Doit-on
toujours

Inspiré de l’article « doit-on toujours obéir? » Filotéo, n. 215, juin-juillet 2012



Vos papiers
 monsieur.

Vivre selon la loi de l'amour: la conviction chrétienne
Les chrétiens croient que la loi de l'amour transcende
toutes les lois de la société. Cette loi d’amour nous porte
à respecter la vie des autres, à être justes envers eux et à
leur donner suffisamment d'espace pour s'épanouir. Bien
sûr, vivre selon cette loi n'est pas une tâche facile.
Cependant, en s’appuyant sur l'amour que l'on reçoit de
Dieu, on peut y arriver.

À la lumière de cette affirmation, je pense à loi qui ne me semble pas très
bonne:____________________________________
________________________________________

attention!
Arrête!

Ouvres 
la bouche.

Il faut 
payer.

Lorsqu'on est enfant, on se soumet aux ordres de nos
parents et enseignants. Même En tant qu'adulte, il est
courant de suivre les règles établies par la loi et nos

supérieurs hiérarchiques. En réalité, tout au long de
notre vie, il y a toujours quelqu'un qui nous dicte ce que
nous devrions faire. Mais pourquoi est-ce ainsi? Devons-

nous vraiment obéir tout le temps?

1 Faut-il toujours obéir? 6 L’Amour d’abord
Le respect de la vie avant tout

Jésus considérait que la vie de chaque être humain était
sacrée, peu importe son passé et ses actes passés. Il fallait

tout faire pour la protéger. La loi de Moïse, suivie par le
peuple juif, avait été écrite dans ce but précis : permettre

aux hommes de vivre en paix les uns avec les autres, afin
que chacun puisse pleinement profiter de la vie. C'est

pourquoi, lorsqu'une loi ne permet pas de protéger la vie,
elle n'est pas bonne.

Je réfléchis...
Pourquoi est-ce ainsi? 

Devons-nous vraiment obéir tout le temps? 
Je nomme une situation où je crois qu’il vaut mieux ne pas obéir.

Quelles sont les conséquences de ne pas obéir?

à terminer 
pour demain.



On ne dit pas oui à n'importe qui!
 Bien souvent, nous cédons à une personne qui possède

plus d'expérience que nous : un parent, un enseignant, un
guide... Cependant, son âge ou sa position ne suffit pas à

justifier une obéissance aveugle à tous ses caprices. En
revanche, si cette personne nous témoigne un amour

sincère et qu'elle l'a déjà prouvé, alors nous pouvons lui
accorder notre confiance en toute sécurité.

2
Peser le pour et le
contre

J’Ai compris! 
Les voix de nos parents répétant: «Brosse-toi les dents,
étudie tes leçons, boucle ta ceinture », peuvent parfois
sembler lassantes. Cependant, nous comprenons que ces
directives sont essentielles pour notre santé et notre
croissance personnelle. À mesure que nous grandissons,
nous apprenons à distinguer par nous-mêmes ce qui est
bénéfique de ce qui est risqué ou dangereux, et à suivre
notre propre instinct.

5 Une loi d’amour
 pour les chrétiens, il n’y a qu’une seule loi

Pour les chrétiens, l'unique loi à laquelle ils 
doivent obéir est celle de l'amour. Cela implique 

l'amour pour soi-même, pour les autres et l'amour pour
Dieu.

Les écarts de Jésus par rapport à la loi juive
Jésus était juif et respectait les lois de son peuple qui
étaient écrites dans la Bible. Cependant, il ne les suivait
pas toujours lorsqu'elles l'empêchaient de venir en aide
aux personnes dans le besoin. Par exemple, les croyants
juifs devaient s'abstenir de toute activité le jour de
repos, appelé le sabbat, afin de se recentrer sur Dieu. Mais
Jésus, lui, guérissait les gens qui le sollicitaient ce jour-
là. Cette désobéissance irritait les spécialistes de la loi.

Je pense à une situation où il serait juste de désobéir:________
_____________________________________
_____________________________________

Mes parents me répètent souvent de  _________________.
Ça me tanne, mais au fond je sais que c’est bien pour moi.                   

Allez! Viens,
tout va bien

aller! 



Je rejoue la scène en ayant du courage et en osant
défendre mon point de vue. 

Peser le pour et le
contre3 Je respecte!
Si chacun suivait ses propres envies sans

se soucier des autres, personne ne pourrait vraiment
grandir et être heureux. Les plus forts écraseraient les
plus faibles. C'est pourquoi les hommes ont inventé les

lois et les règles. Si elles permettent à chacun de
s'épanouir en respectant la liberté des autres, on peut

alors accepter de les suivre.

Comment bien obéir : un défi parfois difficile à relever
Je suis tout à fait d'accord! Il peut être difficile de suivre
les règles. Parfois, cela va à l'encontre de nos désirs et
de notre plaisir. Pourtant, nous devons examiner
honnêtement les situations. L'objectif n'est pas d'éviter
les efforts, mais de déterminer si ce que l'on nous
demande est juste.

Désobéir, c’est possible!4 Résister à la trahison!
Il arrive que nous croisions des gens qui 

agissent en désaccord avec nos convictions et nos
valeurs. Leurs idées s'opposent à ce qui nous tient à cœur.

Faire semblant d'être d'accord avec eux serait une
trahison envers soi-même. Ainsi, il est primordial de
s'opposer à chaque occasion où nos valeurs seraient

piétinées!

Avoir du courage!
Il est vrai que dire non peut être très difficile. Parfois,
la personne qui nous donne un ordre injuste a de
l'autorité sur nous. D'autres fois, il est nécessaire de
s'opposer à une loi, à un gouvernement ou même à
quelqu'un que l'on aime... Tout au long de l'Histoire, de
nombreux exemples de ce comportement ont été observés
et il nous arrive à tous de faire face à de telles
situations. Mais si l'on souhaite défendre ses convictions,
on peut toujours trouver le courage de les exprimer haut
et fort!

Non au manque de respect!
Il peut arriver que quelqu'un nous demande de faire

quelque chose qui nous met mal à l'aise et nous blesse. Il
peut aussi arriver que quelqu'un nous pousse à prendre des

risques et nous mette en danger. Cette personne se sert
alors de nous et ça, c’est inacceptable! Chaque personne

doit se sentir libre et respectée. Si on ne se sent pas bien
devant une demande, mieux vaut se fier à notre instinct et

dire non! 

Je pense à une situation où j’étais mal à l’aise devant l’idée
défendue... 

Je médite cette phrase: La liberté des uns commence là où celle des
autres s’arrête...


